



# PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL REGIONAL D'EMMAÜS EUROPE

**Du 05 au 07 mars 2025 – PARIS, FRANCE**

EMMAÜS

EUROPE

## **PRÉSENT·ES :**

Carina AALTONEN (Présidente), Nina NYMAN, Aurélie GILLMAN, Jean-Philippe LEGAUT (Trésorier), Duncan LEWIS, Nicola TERESI, Tony FERRIER, Nick THOMSON, Cédric MARREC, Yvette GUMBS, Joël ISSELE, Thierry KLAUTOVSKY, Ellie KREUL, Paco LOPEZ.

## **SECRÉTARIAT REGIONAL EUROPE :**

Eve POULTEAU (Déléguée Générale), Raissa GNANKOU (assistante Administrative et financière), Emmanuel RABOURDIN (Responsable Solidarités).

## **EXCUSÉ·ES :**

Herbert BITTER, Xavier RENARD, François MALAISE, Sabina ARNAUT-JAHIC, Anouk MEVILLOT, Vincent CHAPUIS, Manon GAHAM (Chargée de Plaidoyer et Sensibilisation), Marie TIXIER (responsable évènementiel)

POINTS À L'ORDRE DU JOUR	ÉCHANGES   DÉBATS	CONCLUSIONS   DÉCISIONS
<b>1. Mot de bienvenue et approbation du procès-verbal de la dernière réunion</b>	<p>Tour de table pour présentation des membres présent.es</p> <p>Après réponse aux questions des nouveaux membres, aucun ajout, aucune opposition n'est faite à la proposition du procès-verbal du dernier Conseil Régional d'octobre 2024</p> <p>Suite au départ d'Aurore il n'y a plus de secrétaire permanente au bureau d'EE. Carina propose qu'Aurélie prenne ce poste. Aurélie accepte et le CREE approuve.</p>	<p>Le procès-verbal de la dernière réunion du Conseil régional est approuvé à l'unanimité.</p> <p>Aurélie Gillman est élue Secrétaire du bureau d'Emmaüs Europe.</p>
<b>2. Campagne La qualité de vos dons</b>	<p>Les retours pays (France et UK) nous ont amenés à faire évoluer la campagne d'affichage : utiliser plutôt des photos que des dessins (qui font moins « sérieux ») et valoriser les actions d'Emmaüs grâce aux dons ce qui permet de justifier de donner de la qualité. Même dans les pays où il y a beaucoup d'Emmaüs peu de gens savent ce que l'ont fait grâce à leurs dons.</p> <p>Ok pour aller dans ce sens en faisant attention à ce que les affiches ne ressemblent pas trop à celles sur l'accueil des exilé.es qui sont encore dans de nombreuses boutiques.</p> <p>Garder la possibilité d'utiliser les dessins plus tard.</p> <p>Dans la déclinaison de la campagne sur la partie surproduction insister sur le besoin de réduction des productions et consommations textiles/ La seconde main doit venir en premier.</p>	<p>Validation de l'évolution de la campagne vers des photos sur nos actions, mais les dessins pourront être utilisés dans un deuxième temps.</p>
<b>3. Plaidoyer Européen : Présentation des enjeux pour 2025</b>	<p><b>Retour sur l'action textile à Bruxelles le 30 janvier 2025 :</b></p> <p>Une grande réussite en termes de participation de députée.es européens, une dizaine et même l'ancien commissaire à l'écologie est passé + 3 rendez-vous importants obtenus. Le jour même : une représentation de toutes les DG impliquées sur la question textile a été rencontrée puis le cabinet de la commissaire à l'économie sociale.</p> <p>Un rendez-vous avec la commissaire à l'économie circulaire a été programmé pour avril.</p> <p>Les services de la commission peuvent être à notre écoute mais les nouvelles orientations politiques européennes sont plus en faveur des entreprises non sociales qu'en faveur de nos organisations. Il faut faire entendre notre vision dans le cadre d'une politique qui valorise la compétitivité.</p> <p>Tour de table de la crise textile dans les pays présents. La plupart des pays sont impactés car les textiles invendus ne peuvent plus être traités.</p> <p>Les filières de gestion des déchets financés par la <b>Responsabilité Elargie des Producteurs</b> vont être mises en place au niveau local et national dans les années qui viennent.</p>	

	<p>Le 5 janvier EE a organisé une visio pour que les pays se préparent à cette réforme et soient reconnus comme des acteurs essentiels de ces filières, cela peut impliquer de mettre en place des outils de traçabilité des dons reçus et revendus.</p> <p>Aux Pays-Bas une rencontre a été organisée par l'ON sur cette question et les groupes Emmaüs ont refusé l'idée de collecter des données ce qui les exclurait donc des futures filières. Selon les pays le statut des associations pourrait permettre de ne pas rentrer dans ces filières mais dans ce cas il y a des risques de continuer de payer pour la gestion des invendus et de se voir concurrencés sur les dons. A vérifier par pays en se faisant connaître des autorités locales.</p> <p><b>Présentation des autres dossiers en cours avec RREUSE :</b> Circular economy act / Revision de la directive DEEE</p> <p><b>Stratégie européenne sur la pauvreté :</b> Projet de la commission européenne en cours que nous suivons avec notre réseau européen contre la pauvreté (EAPN). Quel axe particulier les membres du CREE souhaiteraient que l'on porte dans le cadre de cette stratégie ? (En lien avec les grandes propositions que nous avons déjà formulées au moment des élections européennes)</p> <p>Situation grave en Italie particulièrement dans le Sud où environ 50% des jeunes sont sans emploi et les enfants désertent l'école. Nicola pense que la jeunesse et l'accès à l'éducation doit être une priorité.</p> <p>Paco souligne le fait que la majorité des associations membres d'EAPN fonctionnent grâce à des subventions de l'Etat. Ce que Emmaüs peut apporter de spécifique c'est son expérience d'un accompagnement vers l'autonomie grâce à la reprise d'une activité.</p> <p>La spécificité d'Emmaüs est aussi un accompagnement qui travaille avec la personne sur les causes globales.</p> <p>Le changement de regards sur la pauvreté est aussi essentiel.</p> <p>Ok pour insister sur ces points.</p>	
<b>4. Transposition du pacte asile et migration</b>	<p>Présentation par Eve du Pacte Asile et Migrations et de l'état des lieux des politiques migratoire en Europe.</p> <p>Intervention de EI sur le dispositif et mécanisme de plaidoyer. Comment utiliser de manière efficace et efficiente le siège de Emmaus à l'ONU ?</p>	
<b>5. Echange sur la montée de</b>	<p>Montée de l'extrême-droite, deux thèmes liés. La Suède rejoint l'Italie sur la politique migratoire.</p>	

<p><b>l'extrême droite en Europe et sur nos capacités d'action</b></p>	<p>La montée de l'extrême droite préoccupe le mouvement emmaus car elle attaque nos valeurs sur de nombreux fronts.</p> <p>Elle arrive à vendre le message de la sécurité, de la liberté en revenant vers l'idéal du passé fantasmé. Mais c'est souvent un mouvement contre les plus défavorisés, les pauvres, les femmes et les exilé.es.</p> <p>En Finlande par exemple : les militants posent avec des ciseaux : couper les aides sociales et différents budgets de l'Etat comme en Argentine ou le président a posé avec une tronçonneuse.</p> <p>Echanges sur la situation dans différents pays :</p> <p>En <b>France</b> la « Politique de l'ininitié », selon les mots d'Achille Mbembé, mise en place par le gouvernement pour aller dans le sens de l'extrême droite impacte aussi de plus en plus directement les communautés Emmaüs : descentes de police, compagnons partis en collecte revenus avec une Obligation de Quitter le Territoire Français. Même si ces actes sont isolés ils inquiètent beaucoup.</p> <p>Emmaüs France accompagne les groupes du point de vue juridique mais a aussi lancé un programme de mobilisation interne, pour relancer une dynamique de plaidoyer et encourager le militantisme, notamment parce que dans certains groupes les bénévoles ne sont pas toujours informés de la mission politique d'Emmaüs ou ne savent pas comment se positionner par rapport à des élus locaux d'extrême droite : ce programme s'appelle « Emmaüs en Lutte ».</p> <p>10 journées régionales (France) – éducation populaire et politique d'avril à décembre 2025. Avril 2026 : deux jours de débrief, voir ce qu'on porte politiquement notamment pour les élections suivantes.</p> <p>On a besoin d'affiner notre façon de militer et faire connaître nos valeurs.</p> <p><b>Allemagne</b> : Elon Musk a réellement influencé la campagne électorale en Allemagne, via les Réseaux sociaux notamment. Orwellien. Contrôle et manipulation, aussi par les médias qui ont mis le focus sur la migration pendant la campagne électorale. On est face à des géants économiques et idéologiques.</p> <p>Face à cela les moyens des groupes Emmaus sont surtout locaux. A Krefeld par exemple chaque année on organise avec d'autres associations des chantiers de démocratisation, des ateliers avec des personnes dans le besoin pour parler des enjeux politiques.</p> <p><b>Italie</b> : La gauche a une responsabilité, en Italie elle ne parle plus aux gens. La gauche ne représente plus la gauche d'un point de vue économique. On parle de défense, on ne parle plus d'éducation, d'action sociale... Un enfant sur quatre ne va pas à l'école à Palerme. Un Italien sur trois est aujourd'hui un analphabète fonctionnel.</p>	
--	---	--

	<p>Pour agir Emmaüs Italie finance le poste de Nicola pour intervenir dans les universités sur les enjeux de Paix et de non-violence en faisant aussi le lien avec les universités avec le modèle Emmaüs, de durabilité à 360 – économique, social, environnemental. Emmaüs Italie s'est aussi beaucoup impliqué dans le financement et l'action de l'association de secours en mer Mediterranea.</p> <p>Au <b>Royaume Uni</b>, la police commençait aussi à venir dans les communautés pour contrôler les compagnons. Il y avait quand même eu 26% des votes pour l'ED (Farage). Mais le système électoral fonctionne encore et les travaillistes sont revenus au pouvoir. On est loin du socialisme fondamental mais dans un premier temps des améliorations ont eu lieu pour les droits humains et sociaux. A suivre.</p> <p><b>Bosnie-Herzégovine</b> : Depuis 3 mois, période la plus difficile en Bosnie, on parle d'une possible guerre, heureusement les manifestations à Belgrade occupent le régime serbe avec des problèmes internes.</p> <p>Dans les trois gouvernements de Bosnie-Herzégovine les 3 partis au pouvoir sont d'Extrême-droite. Pas nouveau en SRPKSA, mais nouveau en Bosnie. Crise humanitaire et de sécurité.</p> <p>La Hongrie a envoyé une police spéciale en Bosnie-Herzégovine, et le vice-président de Hongrie a dit qu'elle soutiendrait les idées des séparatistes. Ils veulent séparer la Republika SRPSKA de la BiH.</p> <p><b>Pays Bas</b> : le féminisme prend de l'ampleur. Beaucoup de personnes pro-Trump, mais de plus en plus de femmes se lèvent. 8 mars, grosse manifestation pour lutter pour les droits des femmes.</p> <p><b>Finlande</b> : il faut montrer que pas tout le monde vote pour l'ED, ce sont souvent des hommes qui votent plus pour l'ED.</p> <p>L'influence du gouvernement Trump est importante en Europe aussi. Ils font pression sur l'université d'Helsinki pour qu'elle arrête d'utiliser certains mots jugés trop woke, notamment les études sur le genre, pour conserver les financements des US. L'université est contre, proteste, mais gèle des finances du coup. Comment gérer cette pression qui arrive. Comment s'organiser pour notre autonomie ?</p> <p><b>Roumanie</b> : Une nouvelle élection présidentielle se profile où l'ED a beaucoup de chance de l'emporter. Dans 15 jours, on connaîtra les candidats, celui qui avait failli emporter la précédente grâce à une manipulation des réseaux sociaux devrait être empêché de concourir mais il y a une grosse pression des US : Trump dit que ce candidat doit concourir sinon la Roumanie n'est plus une démocratie.</p>	
--	--	--

	<p>Au-delà du discours xénophobe, une partie du programme de l'ED vise les ONGs accusées comme en Russie et Géorgie d'être des agents de l'étranger.</p> <p>Le discours simpliste de promouvoir paix et sécurité avec des mots clefs fonctionne très bien, et la population ne se rend pas compte que ce qui se joue les concerne...</p> <p>Chaque groupe essaie de se préparer au mieux, ne pas faire trop de vagues...</p> <p>En revanche on fait de la sensibilisation en interne des groupes, à Satu Mare les compagnons sont sensibles à la dimension européenne du mouvement, ils ont compris ce que représentait ce candidat.</p> <p><b>Pologne</b> : amélioration de la situation en Pologne suite aux dernières élections qui ont vues les centristes revenir au pouvoir après 8 ans d'Extrême droite.</p> <p>Mais les principales télévisions ont des personnes à droite ou à l'ED à leur tête.</p> <p>La paupérisation et pouvoir d'achat sont les principaux problèmes.</p> <p><b>Espagne</b> : Les mesures d'ED rentrent en contradiction avec ce dont on a besoin.</p> <p>Si on refuse les immigrés, on aura un problème avec les clubs de football, la cueillette des fraises, des citrons, le système de santé, soins à domicile : tout ça est principalement fait par des personnes migrantes.</p> <p>On doit rentrer dans les contradictions du système.</p> <p>Nous ne devons pas oublier que nos communautés sont des espaces de résistance, qui peuvent être des références au niveau social. On peut avoir une influence, montrer et propager nos pratiques, qui sont alignées avec les droits humains et la justice, une vie digne et solidaire.</p> <p>Carina : concernant la gauche qui ne parle pas aux gens. Ils le font, ils parlent, mais ils ne mentent pas, ils sont honnêtes et transparents. Mais les populistes mentent, disent n'importe quoi, et cela fonctionne. Trump a menti 32 000 fois durant son premier mandat.</p> <p>Finlande : l'ED de notre parlement local jette tellement de mensonges au visage des autres. Cela intéresse les journalistes, car c'est sexy.</p> <p>Merci pour cet échange qui nous a permis de nous rappeler que nous sommes unis contre l'extrême droite et échanger es pratiques pour agir localement. Nous devons réfléchir pour voir s'il y a d'autres moyens d'actions à développer au niveau européen et ou mondial.</p>	
<b>6. Suivi des projets de solidarité :</b>	<p>Emmanuel revient sur la conférence du 24/02 avec Natalia et Grigory, qui a réuni une soixantaine de personnes issues de 10 pays différents. Absence de participation des hispanophones malgré la présence des interprètes et un sujet qui pourrait intéresser.</p>	<p>Le CREE valide à l'unanimité le soutien mensuel de février pour Oselya.</p>

<b>Roumanie et Ukraine</b>	<p>Il revient sur les travaux effectué par le groupe d'Oselya dans le bâtiment située à Lviv : atelier de meubles (sous-sol), magasin (rez-de-chaussée) et 1<sup>er</sup> étage (appartements sociaux).</p> <p>Total du soutien : 46 500€</p> <p>Il présente le soutien mensuel pour Février, qui s'élève à 3846,56€.</p> <p>Retour rapide sur les travaux en cours à Iasi, en lien avec la situation d'urgence d'avril 2024. Environ 85 000€ ont été collectés auprès des groupes du mouvement pour aider Iasi à faire faire aux obligations de rénovation nécessaires pour continuer leur activité au centre de jour.</p>	
<b>7. Championnat d'Europe de foot d'Emmaüs pour la paix et les droits humains : info sur l'édition 2025</b>	<p><b>Côté thématique</b> : Orientation vers le thème de la <b>lutte contre les Fake News</b>, liens possibles avec Emmaüs Connect et des acteurs externes. Permet également de s'orienter vers quelque chose en lien avec la lutte contre les idées/fausses informations d'extrême droite.</p> <p>Tjrs la volonté de proposer un temps de formation concrète à la résistance non-violente, pas encore trouvé la personne/l'organisme idoine.</p> <p><b>Côté inscription</b> : petit retard lié aux méformes dans l'équipe, volonté de lancer les inscriptions fin mars-début avril.</p> <p><b>Vraie inquiétude</b> : renforcement des contrôles d'identité en France, multiplication des obligations de quitter le territoire français (OQTF) adressés aux compagnes et compagnons.... Cela touche quasiment toutes les régions + le préfet de la région Côte d'Or est assez zélé...</p>	
<b>8. Assemblée Mondiale : infos et préparation des élections</b>	<p>Elle aura lieu du 12 au 17 avril 2026 aux Pays Bas.</p> <p>Emmaüs Europe doit organiser son AG élective en même temps pour la première fois.</p> <p>Le retroplanning de l'envoi des appels à candidatures CEI et Présidence est approuvé ainsi que le fait de ne pas envoyer un gros dossier de CV et lettres de motivation pour l'élection mais un questionnaire auxquels répondent les candidat.es.</p>	
<b>9. Coordination avec Emmaüs International</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Perspectives formation 2025</li> <li>Collectifs thématiques : implication des régions, feuille de route</li> <li> Suivi post-forum : actions à mettre en place &amp; Appui salarié dans chaque Région</li> </ul> <p>Pour l'Europe nous allons pouvoir embaucher Lisa Ladenburger qui a participé au forum et connaît déjà le mouvement à partir d'avril pour un an.</p> <p>Comme elle sera à mi-temps il faudra veiller à ne pas la surcharger.</p>	

	<p>Sur chaque axe choisi (surproduction, accueil des exilé.es (en lien avec notre précédente campagne d'affichage), sensibilisation/éducation des jeunes elle fera de la collecte de témoignages/partage d'expérience de ce que font les groupes européens pour le partager sur les réseaux d'EE et EI.</p> <p>Dans un premier temps elle aidera à développer les outils de la campagne « Qualité des dons » pour faire un lien avec les enjeux de surproduction.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Point Cercle Support (identifier les facilitateurs et les groupes pour la phase test)</li> <li>• Actualités / Agenda 2025 : rencontre des DN, formation des formateurs, etc.</li> </ul>	
<p><b>10. Solidarité</b>  <b>Programme de solidarité 2025 : vote sur le classement des projets</b></p>	<p>Emmanuel fait un rapide rappel des différents programmes disponibles au niveau européen et international.</p> <p><b>Au niveau d'Emmaüs Europe :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <u>Programme Européen de Solidarité</u> : animé par Emmaüs Europe, financé via les dons des groupes une fois les projets validés – <b>petits financements, projets concrets</b></li> <li>- <u>Fonds de transition écologique</u> : animé par Emmaüs Europe, uniquement pour les groupes d'Europe de l'Est. « Deuxième tour » de soutiens, deux projets pour l'instant, peut-être d'autres d'ici mars. Etude et Validation des projets lors du CREE de mars. Fonds restants : 100 000€.</li> </ul> <p><b>enveloppe « informelle » par projet d'environ 10-15 000€</b></p> <p><b>Au niveau d'Emmaüs International : 4 programmes,</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <u>Programme annuel de solidarité</u> : animé par Emmaüs International, nouveau système de notation et priorisation des projets par le Conseil régional de Mars) – <b>enveloppe informelle d'environ 60 000-70 000€, projets plutôt sociaux ou avec retombées économiques</b></li> <li>- <u>Programme Habitat</u> : animé par EI et la Fondation, seulement pour l'amélioration de l'habitat des compagnons – pas encore de projets soumis en Europe sur ce programme, nouvel appel à projet lancé début février.</li> <li>- Programme de renforcement économique des groupes : animé par EI, petites enveloppes (10 000€ max) pour financer des projets de changement d'échelle ou de lancement d'une nouvelle activité économique.</li> <li>- <u>Le Fonds Ethique Emmaüs</u> : Animé par Emmaüs International ; Mécanisme de prêt bancaire aux groupes Emmaüs,</li> </ul> <p>Présentation des projets et plan de financement validés par bureau du 14/02/2025 (détails voire procès-verbaux des bureaux de déc. 2024 et 14/02/2025)    BRAT ALBERT proposit° de financement par EI par le PAS (manque d'info de la part du groupe).</p>	<p>Votes des financements des Projets GEO ; TOMS ; Brighton &amp; Hove ; FIS : approuvé à l'unanimité</p> <p>Le projet soumis par Emmaüs GEO, pour un soutien à hauteur de 13 500€ et financé par le Programme Européen de Solidarité est validé à l'unanimité.</p> <p>Priorisation pour les projets soumis à Emmaüs International : Validée à l'unanimité    1<sup>er</sup> Brighton ;    2<sup>ème</sup> TOMS ;    3<sup>ème</sup> FIS</p>

	<p>Présentation vidéo et votes des projets GEO, TOMS, Brighton &amp; Hove, FIS <b>Adrien</b> : pour les projets soumis au PAS, il est important de signifier quel projet prioriser dans le financement.</p> <p><b>Nicola</b> sur le FIS : il faut prendre aussi en compte le modèle d'autonomie économique dans les critères de financement. Le FIS dépend en grande partie des finances publiques.</p> <p><b>Priorisation</b> 1<sup>er</sup> Brighton ; 2<sup>ème</sup> TOMS ; 3<sup>ème</sup> FIS</p>	
<p><b>11. Solidarité : Fonds de transition écologique</b></p>	<p>Il reste 110 000 EUR et nous avons 3 projets</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>SATU MARE : installation de panneau solaire et stockage d'électricité et isolation (Présentation vidéo : formation et insertion professionnelle des jeunes) <b>20 000€</b></li> <li>IASI : Présentation du projet de rénovation d'isolation de toits et d'installation de panneaux photovoltaïques pour une demande <b>17 331 euro</b></li> </ul> <p>Elli : ont-ils une autorisation de construire ou effectuer des travaux ? Emmanuel : Financement totale et partielle ?</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>TOMS : présentation projets (vidéo)</li> </ul> <p>Installation de panneaux solaires et rénovation de toit Local restaurant loué à la municipalité (fin bail 2028) Emmanuel : propose une pré validation à hauteur de <b>20 000</b> euros en attendant une garantie de la part du groupe.</p> <p>Proposition Jean Philippe : rouvrir un appel aux dons sur le FTE. Mention dans l'appel aux dons</p>	<p>SATU MARE : validé à l'unanimité IASI financement partiel à hauteur de 11 980 € : validé à l'unanimité Pré validation TOMS : approuvé à l'unanimité</p> <p>Réouverture de l'appel aux dons sur le FTE avec mention dans l'appel aux dons aux groupes d'Europe cette année : approuvé par tous les CEI</p>
<p><b>12. Socle commun sur l'accueil dans la dignité</b></p>	<p>Rappel du projet de socle commun européen. Ce temps commun est essentiellement utilisé pour échanger autour du nouveau socle commun minimum des communautés françaises pour garder leur statut reconnu par l'Etat (OACAS) : que garderions nous dans un socle européen ?</p> <p>1) Hébergement en chambre individuelle Cela serait très compliqué de garantir des chambres privatives pour certains groupes. La question de la vie communautaire est également soulevée.</p>	

Les lois sur l'accueil des publics ne sont pas les mêmes entre les pays, et la notion de vie privée n'est pas la même non plus.

« Intimité » est un mot important : concept large, qui peut être adapté.

« Privatif » : mot restrictif.

Il faut également faire attention aux curseurs qui empêcheraient d'accueillir des publics, en raison de normes à respecter.

En Espagne :

3 communautés seulement parmi les groupes. Chambres individuelles, conditions dignes. Les personnes ont un contrat de travail, paient pour occuper cet espace. Il faut des minimums, mais important de voir/parler de la qualité de l'accueil, pas que physique ou logistique (chambres de deux, sdb mixtes ?), mais comment on s'adresse à la personne... Les premiers mois cruciaux pour s'intégrer, le groupe doit accueillir, faire une place. Difficile de voir des choses en commun avec ce qui est dans le document utilisé par la France, les réalités sont différentes.

→ Ok sur l'idée que logement privatif trop restrictif, mais donner des exemples de chambre individuel comme objectif, exemple de bonnes pratiques pour le respect de l'intimité

→ Ok sur les garanties minimales de sécurité, intimité et salubrité.

+ Rajout : approche dans une logique d'accompagnement que de contrôle + exemples.

2) Activité solidaire et nombre d'heures maximum

Faire attention aux dérives de certaines communautés, pour rappeler que l'activité des compagnons n'est pas un travail, mais une activité solidaire.

En Allemagne comme en Roumanie il y a une obligation légale de salarier les compagnons.

→ Dénominateur commun à tous les pays : activité doit être exercée dans un cadre légal protecteur des compagnons.

→ La possibilité d'être hébergé sans limite peut être présenté comme un droit et avantage mais il ne faut pas oublier que notre mission est aussi d'accompagner à l'autonomie celles et ceux qui souhaitent s'insérer en dehors. Un projet doit être travaillé avec chaque personne mais dans le cadre d'un processus évolutif. Voir ce que fait la communauté de Murcia par exemple et Emmaüs UK.

Prochaine rencontre des organisations nationales en ligne pour poursuivre ces échanges de pratiques et travailler sur les enjeux des ON avec les président.es en plus de DN : après-midi du 23 ou 27 juillet proposé.

<b>13. Présentation et vote des comptes 2024</b>		Le CREE approuve les comptes avec affectation du résultat positif de 1067 aux fonds associatifs : <b>approuvé à l'unanimité</b>
<b>14. Budget 2025 : présentation et vote</b>	<p>Explicatif du budget de 2025 par Jean Philippe et Eve</p> <p>Proposition de discuter de l'augmentation des cotisations des groupes au prochain CREE à Åland</p> <p>Faire le calcul en fonction de l'inflation ces dix dernières années</p> <p>S'organiser avec EF pour la collecte des cotisations des groupes en 2026</p>	Budget prévisionnel de 486 205 euros approuvé à l'unanimité
<b>15. Women leadership program : état d'avancement du projet</b>	<p>Maximum 25 femmes, nouvelles ou anciennes dans le mouvement</p> <p>2 jours de formation à l'automne à Paris et lancement des invitations en avril</p> <p>Programme test uniquement dédié aux femmes pour leur permettre de développer leur leadership au sein d'Emmaüs.</p> <p>Par ailleurs Emmaüs international lance un travail d'analyse de la situation dans l'ensemble des groupes pour comprendre l'action menée sur le terrain, comprendre ce qui peut freiner la prise de responsabilité par une femme. Travail d'analyse</p> <p>Aussi, travail de formation sur l'égalité de genre, est aussi prévue à l'automne. Vise plus généralement à comprendre la place du patriarcat dans la société, biais de genre...</p> <p>Première formation aux élu.es du CA en avril.</p>	
<b>16. Info des pays : Focus sur 1 pays</b>	<p>Espagne : 7 groupes, dont</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Seulement 2 sont des communautés : Espace de bienvenue et accueil pour les personnes</li> <li>- 3 groupes ont des caractéristiques communes à tous les groupes : contrats avec l'administration pour une activité de réemploi.</li> <li>- 3 groupes pratiquent une égalité salariale : tout le monde reçoit la même somme quelle que soit la responsabilité</li> </ul> <p>Tous les compagnons sont soumis à une régularisation et dépendent d'une convention collective de travail du secteur de gestion et récupération des déchets.</p> <p>Différence entre les groupes, deux groupes ont séparé l'action sociale de l'activité économique.</p>	

- ➔ Projets sociaux subventionnés par l'administration
- ➔ Activité économique qui essaie de s'autofinancer, mais aussi via les contrats en insertion

Challenges : dur de se mettre d'accord sur des activités communes entre les groupes d'Espagne. Réunion 2-3 fois par ans, et aussi des réunions de groupes, mais que des compagnons ensemble.

Lors de ces réunions, espaces de réflexion, de fête, et aussi espace de poésie : expression des émotions et de la vie grâce à l'art, activités artistiques variées.

Enjeux particuliers en Espagne ?

Certains travaillent bcp le textile : on est préoccupé de savoir ce qui va se passer au niveau européen et espagnol.

La loi qui avait permis d'obliger les collectivités à passer leurs marchés de collectes d'encombrant au moins à 50% avec des entreprises sociales n'est pas très bien appliquée.

Quels autres enjeux dans les pays européens ?

Suisse, point d'attention suite à une accusation de travail dissimulé, et parution d'un reportage sur l'affaire Abbé Pierre.

Pays-Bas : gros problème de textile.

Autre problème, certains compagnons refusent de travailler et restent toute la journée dans leur chambre. Une loi autorise les gens à rester lorsqu'ils restent un an dans un logement.

Concernant la fédération : l'AG a demandé à l'ancienne équipe de démissionner lors de la dernière réunion. 2 anciens élus assurent l'intérim, mais plus personne ne veut intégrer le CA de la fédération. Bon travail des personnes en intérim.

Certains groupes ont des problèmes, dont celui de Haarzuilens.

Cela soulève le rôle des fédérations nationales qui ne reposent que sur des bénévoles élus et pas sur des salariés. Un seul mi-temps aux PB. Accompagnement des groupes, travail commun... cela repose sur les élus, qui se voient 2x/an. Toutes bénévoles. Pas un travail vraiment professionnel, les bénévoles de la fédé doivent s'occuper de leur Communauté aussi. On essaie de trouver des moyens. Comment recruter pour avoir une fédération professionnelle.

Problème de transition générationnel qu'on voit aussi dans d'autres pays. Les Pays bas ont aussi un autre problème lié aux statuts des groupes qui sont souvent des fondations sans CA élus démocratiquement et les statuts de la Fédération qui ne permettent pas non plus le renouvellement.

	<p>Les rencontres de ON sont aussi faites pour échanger entre pairs sur l'évolution de ces pratiques. Carina et Eve vont aller aux Pays bas à la rencontre des groupes début avril pour essayer de travailler sur ces questions mais nous espérons aussi que l'assemblée mondial aux Pays bas aura un impact positif sur la fédération et les groupes.</p> <p>Allemagne : Emmaüs Allemagne créée en décembre 2024.</p>	
<p><b>17. Nouveaux groupes affiliés et membres en probation</b></p>	<p>1. Acter les décisions d'affiliation et d'entrée en probation prises par les organisations nationales 2. S'il n'y a pas d'ON, la décision est prise par le Conseil régional.</p> <p>Otaharin : présentation du groupe suite à la visite réalisée par Carina et Sabina en tant que CEI. Groupe contre l'exclusion de la communauté Roma avec un focus particulier sur les enfants déscolarisés. Centre de loisir et accompagnement des enfants et de leur famille, amélioration de l'habitat, activité agricole et de transformation agricole. Participation d'anciens enfants accompagnés à l'activité de l'association et au CA.</p> <p>Haris : Dans cette partie du pays, les lois sont très dures. Ils font un travail formidable. La BiH n'a pas vraiment de problème de personnes sans-abris. La principale difficulté est l'intégration des personnes roma.</p> <p>Présentation par Joël concernant les groupes entrés en probation au niveau d'EF SOS Famille Laval.</p> <p>Ateliers de l'audace. Métiers du vélo pour personnes éloignées de l'emploi.</p> <p>Présentation par Joël concernant les groupes entrés proposés à l'affiliation au niveau d'EF : EE donne son avis, validation par EI lors du CA</p> <p>Tero Loko : Aura, lieu d'accueil et insertion pour personnes réfugiées. Activité économique de maraîchage et pain/boulangerie en bio.</p> <p>Terra alter Est en Alsace. Légumerie en circuit court et bio. Adossés au Relais Est.</p> <p>Demandes d'affiliations simplifiées présenté par Eve :</p> <p>Relais Est</p> <p>Prise d'acte des exclusions de groupes dans le mouvement : Emmaüs Roma – engagement de la procédure d'exclusion d'E. Roma prise par le CE d'EI Le CA d'EI aimerait faire une dernière tentative de contact avec le groupe pour donner une explication.</p>	<p>Otaharin : entrée en probation validée à l'unanimité</p> <p>Groupes français entrés en probation : prise d'acte à l'unanimité Sos Famille Laval Ateliers de l'Audace</p> <p>Groupes français proposés à l'affiliation : prise d'acte et avis positif à l'unanimité Tero Loko Terra Alter Est</p> <p>Affiliation simplifiée enregistrée : Relais Est</p>
<p><b>18. Conclusion et proposition de</b></p>	<p>Prochain CREE à Aland à l'automne</p>	

**calendrier des  
prochaines  
réunions**

Plus aucun point n'étant à l'ordre du jour, la présidente lève la séance.

**Carina AALTONEN**  
Présidente d'Emmaüs Europe

**Aurélie GILLMAN**  
Secrétaire d'Emmaüs Europe